

# 志を高く

学校だより R6 10月号



掛川市立  
大須賀中学校  
掛川市横須賀1007  
電話 48-2561

## 安心・安全な学校を目指して

### 「地震避難訓練」「津波避難訓練」「引き渡し訓練」

9月4日(水)に、8月の南海トラフ地震臨時情報(巨大地震注意)を受け、できるだけ現実的な状況を想定し、「地震避難訓練」後に、ぬく森こども園と合同での「津波避難訓練」及び「引き渡し訓練」を実施しました。

13:40 「訓練 訓練。強い揺れが発生しています。机の下に入り、安全を確保しなさい。」の放送で、全生徒が素早く机の下に入り身を守りました。

13:41 「揺れが収まりました。この後、余震があるため、素早くグラウンドに避難しなさい。」の放送で、廊下に出て駆け足でグラウンドに避難し、担任のショルダータッチで人員点呼を行い、整列して座りました。3分弱で全生徒の避難及び点呼完了。

13:44 「訓練、訓練。津波警報が発表されました。急いで校舎の4階へ避難しなさい。」の放送に、全生徒が一斉に昇降口へ走り、3分後の13:47には、全生徒が教室の自席へ着席し、点呼完了。

同時に訓練を行っていたぬく森こども園の園児さんたちが、走って本校3階への避難してきました。

教室での点呼後、3年生の代表生徒が1階まで降りて園児さんと一緒に3階多目的室へ避難しました。

13:50 放送で訓練内容の再確認

- ①地震発生で机の下に入り身を守る
  - ②揺れが収まったらグラウンドへ避難し点呼
  - ③津波警報発表で校舎4階へ避難 ※本日は1年生3階教室へ
  - ④津波警報解除後、再度グラウンドへ避難 ※本日はそのまま教室待機
- ※全家庭へ生徒の引き渡し開始のスクリーン配信  
⑤お迎えに来た御家族と合流し帰宅

14:00 「訓練、訓練。大津波警報が解除されました。グラウンドに避難しなさい。」の放送に対しては移動せず、教室待機。

14:05 引き渡し訓練開始

→ 来校された保護者から生徒の引き渡し

15:00 引き渡し訓練終了



園児を連れて高所へ



少しでも心の余裕ができるように訓練していければ

当日は、多くの報道機関が取材のため来校され、NHKのニュース放送や中日新聞で当日の訓練の様子が紹介されました。

生徒会副会長の山下志帆さん(3年A組)は、NHKのインタビューで「地震が怖い思いはあるので少しでも心に余裕ができるように訓練していければ」と思いを語ってくれました。

安心・安全に学校生活を送るためにも、「心の余裕」ができるように今後の防災訓練や防災教育に意欲的に取り組んでいきましょう。 校長 豊田 彰規

### 「eじゃん掛川」アクセスランキング8月

9月3日に発表された「eじゃん掛川」8月のアクセスランキングで、大須賀中は2位(アクセス数16,695件)でした。閲覧してくださっている保護者をはじめ地域の皆様、ありがとうございます。

今後も毎日学校の様子をアップしますので、継続して御家族で閲覧していただけたら幸いです。

- 第1位 掛川市立東中学校 (18928)
- 第2位 掛川市立大須賀中学校 (16695)
- 第3位 掛川市立北中学校 (12465)
- 第4位 和田岡小 (2) (6863)
- 第5位 掛川市立原野谷中学校 (6392)
- 第6位 掛川市立倉真小学校 (6295)
- 第7位 掛川市立桜が丘中学校7 (6108)
- 第8位 掛川市立西中学校 (4880)

## 1年生防災学習

9月4日(水)の午前中に、1年生が津波避難訓練等の防災学習を行いました。クラスごと3グループに分かれて、警察車両を津波に見立てて津波から逃げる体験や道路を塞いだ倒木等を重機で撤去する作業の見学、土のうづくり体験に取り組みました。

この9月には、地震による津波のニュースや、大雨による水害について、複数回にわたりテレビ等で報道されました。南海トラフ地震がいつ来てもおかしくないと言われています。各御家庭におかれましては、事前の備えについて確認しておいていただけますようお願いいたします。



## 部活動「小笠新人大会」の報告

9月14日(土)から、小笠地区中学校の新人大会が行われました。城東中と合同チームの野球部が見事に優勝を果たし、西部大会に進出します。また、陸上部では神谷香凛さんが女子共通走り幅跳びで県大会に出場しました。

新チームのため、課題が多々ありますが、各部とも来年の夏の大会を目指し、一生懸命頑張っていますので、今後も応援よろしくお願ひします。

本校ホームページで、新人大会の結果の一覧表を掲載していますので、ぜひ御覧ください。  
(大須賀中学校ホームページ <https://ohsuka.sakura.ne.jp>)

## 感染症対策について

9月24日(火)の連休明けから欠席者が急増したため、この一週間は校内でのマスク着用と机の向きを前向きに換え、合唱練習及び部活動を中止して校内での感染拡大防止に努めてきました。9月30日(月)には、ほとんどの生徒が登校できました。御家庭での御協力ありがとうございました。

再来週には、3年生は修学旅行、2年生は職場体験学習を控えています。全生徒が元気に教育活動に取り組めるよう、引き続き御対応願ひます。

## < 10月の予定 >

日	曜	教育活動	給食	部活	日	曜	教育活動	給食	部活
10/1	火	悠然祭実行委員会 衣替え準備期間10/31	○	○	16	水	3年三者面談①	○	×
2	水		○	×	17	木	3年三者面談② 悠然祭実行委員会	○	○
3	木	悠然祭中間発表 中央委員会	○	○	18	金	3年三者面談③	○	○
4	金	読み聞かせ	○	○	19	土			△
5	土			△	20	日	西部大会(ソフト、野球)		△
6	日	駅伝西部地区予選会		△	21	月	生徒総会リハーサル	○	×
7	月	専門委員会	○	×	22	火	3年三者面談④	○	○
8	火	3年生時間調整(給食なし)	○	○	23	水	生徒総会	○	×
9	水	学年運営 3年生修学旅行 2年生職業体験(給食なし)	×	×	24	木	3年三者面談⑤ スクールカウンセラー勤務日	○	○
10	木	学年運営 3年生修学旅行 2年生職業体験(給食なし)	×	×	25	金	3年三者面談⑥	○	○
11	金	学年運営 3年生修学旅行 2年生職業体験(給食なし)	×	×	26	土	西部大会(ソフト、野球)		△
12	土	大洲地区祭典		△	27	日	西部大会(ソフト、野球)		△
13	日	大洲地区祭典		△	28	月	悠然祭実行委員会 スクールカウンセラー勤務日	○	×
14	月	スポーツの日		×	29	火	悠然祭前日準備	○	×
15	火	3年生休業日	○	△	30	水	悠然祭	○	×
					31	木		○	○

若つし学園子育て十か条 十月の重点  
**遊びに行くときは  
 帰宅時刻を決めて**